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              ATA Nº. 7  
  
  
  
---No dia vinte e sete de junho de dois mil e vinte e dois, reuniu, ordinariamente, a Assembleia 
Municipal do Entroncamento, sob a Presidência de Luís Filipe Alves Ribeiro Antunes, 
Presidente da Assembleia Municipal, secretariado por Maria Fernanda Pires Fialho 
Marques Alves, primeira Secretária e Ana Cristina de Jesus Almeida Coelho, em 
substituição de Lúcia Dias Abelha, como segunda-Secretária. ------------------------------------- 
--- Além daqueles que constituem a Mesa, estiveram ainda presentes os seguintes membros: 
--- Em representação do Partido Socialista: ----------------------------------------------------------
--- Mário André Balsa Gonçalves, Ricardo José Pires Antunes, Francisco José Velez Gaspar, 
Susana Isabel Caetano Domingos, António Manuel Henriques Miguel. -------------------------- 
--- Em representação do Partido Social Democrata: -----------------------------------------------
--- Maria Paula Barral Carloto de Castro, Tiago Nuno Alfaro de Lima Pereira, Susana Paula 
de Matos Vieira da Cruz, Dominique Gaspar Ventura, Telmo Alexandre Guerra Menino. ---- 
--- Em representação do Partido Chega: ------------------------------------------------------------- 

   --- Carla Sofia Lopes Sarroeira-------------------------------------------------------------------------- 
--- Em representação do Centro Democrático Social-Partido Popular: ------------------------
--- Pedro Miguel Faria Gonçalves. --------------------------------------------------------------------- 
--- Em representação da Coligação Democrática Unitária: --------------------------------------- 

   --- Bruno Filipe Nunes Farinha do Nascimento e Melo --------------------------------------------- 
   ---Na qualidade de deputados independentes: -------------------------------------------------------- 
   --- Carlos Pedro Lopes Gomes Antunes Monteiro e Fernando Manuel Andrade Farinha. ----- 

--- Na qualidade de Presidente da Junta de Freguesia de São João Baptista o Senhor: ---- 
--- Rui Cardoso Maurício. ------------------------------------------------------------------------------- 
--- Na qualidade de Presidente da Junta de Freguesia de Nossa Senhora de Fátima o 
Senhor: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- Ezequiel Soares Estrada. ------------------------------------------------------------------------------ 
--- Não compareceram a esta sessão, cujas faltas justificaram, os seguintes deputados 
municipais: segunda secretária, Lúcia Dias Abelha (PS), substituída pelo senhor deputado 
António Manuel Henriques Miguel (PS); Pedro Miguel Calado Gomes (PS), substituído pela 
senhora deputada Susana Isabel Caetano Domingos(PS); Leonardo Pinho Rodrigues (PSD), 
substituído pelo senhor deputado Telmo Alexandre Guerra Menino (PSD); Nuno Filipe 
Januério Horta (PSD), substituído pelo senhor deputado Carlos Manuel Dores Alves. Todos 
estes  deputados haviam já sido empossados em sessão anterior. ---------------------------------- 
--- Estiveram presentes pela Câmara Municipal o Sr. Presidente Jorge Manuel Alves de Faria 
e os Vereadores Ilda Maria Pinto Rodrigues Joaquim, Carlos Manuel Pires Rei Amaro, Rui 
Jorge Bértolo Lara Madeira Claudino, Anabela Valente de Carvalho, Rui Pedro Dias 
Gonçalves e Luís José da Silva Forinho. -------------------------------------------------------------- 
--- O Senhor Presidente da Assembleia declarou aberta a sessão quando eram vinte e uma 
horas e cinco minutos. ------------------------------------------------------------------------------------- 
--- Pediu, então, que todas as intervenções que fossem feitas e que os Srs. Deputados 
pretendessem ver incluídas em ata fossem enviadas, com a maior brevidade, para o e-mail da 
Assembleia Municipal, de forma a facilitar e agilizar a realização da ata. ------------------------ 
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--- Continuando, o senhor Presidente da Assembleia recordou que todo o expediente recebido 
tem sido, de imediato, reencaminhado para conhecimento de todos os senhores deputados 
municipais. De seguida, solicitou que, tendo em conta os vários assuntos constantes da ordem 
do dia, todos os intervenientes fizessem as suas intervenções com a maior objetividade e 
clareza possíveis. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
--- Os trabalhos tiveram início com aprovação das atas números quatro e cinco, relativas às 
sessões ordinárias de 25 de fevereiro e de 28 de abril de 2022. Colocadas à aprovação, em 
separado, foram as mesmas aprovadas por unanimidade pelos senhores deputados presentes 
naquelas sessões. ------------------------------------------------------------------------------------------  
--- De seguida passou-se ao PAOD – PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA, tendo sido 
feitas as seguintes intervenções: ------------------------------------------------------------------------ 
--- Presidente da Assembleia Municipal: tomou a palavra para informar que, no passado dia 
21, a Comissão Permanente esteve presente numa audiência na Assembleia da República com 
os representantes do Partido Socialista, do Círculo Eleitoral de Santarém. Os deputados 
receberam-nos e a Comissão Permanente apresentou as questões que foram colocadas nas 
últimas sessões da Assembleia Municipal referentes à problemática da segurança. Na ocasião, 
os Srs. Deputados comprometeram-se a apresentar essas questões junto dos representantes do 
Governo, designadamente, Secretário de Estado e Ministro da Administração Interna. -------- 
Tendo os pedidos de audiência sido feitos a todas as bancadas da Assembleia da República, 
até à data, apenas o Partido CHEGA respondeu, propondo a realização de uma reunião no 
próximo dia 4 de julho. ------------------------------------------------------------------------------- 
---- Paula Carloto (PSD): Sobre os pedidos de audiência referiu que teve a oportunidade de 
contactar informalmente o Partido Social Democrata e pedia que fosse reenviado o pedido de 
audiência, alegando que o PSD não rececionou o mesmo. ------------------------------------------ 
--- Susana Vieira da Cruz (PSD): Apresentou o seguinte requerimento escrito: --------------- 
«Considerando que: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 O tema da Segurança na cidade do Entroncamento deve continuar na ordem do dia das 
prioridades de Município de todos os autarcas e cidadãos; ----------------------------------------- 

 A sessão extraordinária da Assembleia Municipal realizada no pretérito 3 de junho do corrente 
ano, com um ponto único da ordem de trabalhos que foi “reflexão e debate sobre a segurança 
no concelho do Entroncamento”, da qual resultou dos esclarecimentos prestados pelo 
Superintendente Paulo Quinteiro, de entre o mais, que nos próximos anos não haverá reforço 
de efetivos nem se vislumbra a edificação da nova esquadra, esquadra, essa, que segundo 
palavras do Superintendente sic “não é digna para quem lá trabalha nem para lá vai”; ---------
Daquela reunião há apenas a saudar a disponibilidade, força de vontade, proximidade, 
capacidade de diálogo e resiliência com que o Sr. Comandante da Esquadra do 
Entroncamento, Comissário Nuno Ponciano, se apresentou nestas novas funções, e só o tempo 
nos dirá se estes predicados serão suficientes para inverter o paradigma da Segurança que se 
instalou no nosso concelho. ------------------------------------------------------------------------------ 

 Foi aprovado por maioria, com os votos a favor do PS, do PSD, do Chega, do Bloco de 
Esquerda, dos senhores deputados independentes e dois votos a favor dos Presidentes das 
Juntas de Freguesia, e as abstenções da CDU e do CDS, o Ponto número 7 da Ordem de 
Trabalhos da reunião ordinária de assembleia municipal de 28 de abril do corrente ano, que 
consistia na reapreciação do Regulamento do Conselho Municipal de Segurança, nos termos 
do n.º 3 do art.º 6º da Lei n.º 33/98, de 18/07 com as alterações introduzidas pelo DL n.º 
32/2019, de 04/03, sem prejuízo do sentido do parecer que vier a ser emitido pela CCDR; --- 

 Urge o normal funcionamento do Conselho Municipal de Segurança, atendendo às funções e 
objetivos deste Conselho; -------------------------------------------------------------------------------- 
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Os eleitos do PSD vêm, nos termos e para os efeitos do disposto na alínea c) do art.º 20 do 
Regimento da Assembleia Municipal do Entroncamento, requerer ao Sr. Presidente da Câmara 
Municipal do Entroncamento, que: --------------------------------------------------------------------- 
-1.º proceda à imediata instalação do Conselho e que convoque a primeira reunião, dando posse 
aos respetivos membros, nos termos legais aplicáveis, considerando que o Ponto 7 foi 
aprovado, por maioria. ------------------------------------------------------------------------------------- 
-2.º Requer-se, ainda, a V. Exa. que na qualidade de presidente daquele Conselho, convide a 
participar na primeira reunião e seguintes, um representante de cada bancada partidária.»------ 
Continuando, ainda, referiu que, o que é efetivamente importante é dar cumprimento ao que 
foi deliberado em Assembleia Municipal que foi a aprovação do Regulamento e urge colocar 
em prática o funcionamento daquele Conselho, considerando que é importante. Em rigor pode 
ter havido algumas melhorias, se tiverem esforços e boa vontade para que a situação da 
segurança seja controlada e melhorada, mas não é verdade ainda há muito para fazer e o 
funcionamento deste Conselho é essencial. ------------------------------------------------------------- 
--- Pedro Gonçalves (CDS): apresentou as seguintes felicitações: --------------------------------- 
---“Parabéns à UFE- União Futebol Entroncamento, não só pela subida de divisão, mas também 
pelo campeonato nacional da 3.ª divisão que ganhou. ------------------------------------------------- 
---Parabéns ao EAC – Entroncamento Atlético Clube pela Subida à 1.ª Divisão Distrital. ------- 
---Parabéns ao CLAC – Clube de Lazer, Aventura e Competição, pelos resultados que obteve 
na Natação e no Atletismo, nos campeonatos nacionais, com conquistas de medalhas para a 
nossa cidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--- Parabéns ao CADE-Clube Amador De Desportos do Entroncamento, por ter sido Campeão 
Distrital de Infantis de Futebol 9. De salientar as meninas que foram Campeãs Distritais de 
Infantis (também a igualdade de género, tão falada), já se começa a conseguir ter futebol 
feminino na nossa cidade. --------------------------------------------------------------------------------- 
--- Parabéns ao KOA Kempo que, este fim de semana, conseguiu 12 campeões nacionais, 5 
vice-campeões e 1 medalha de bronze”. ----------------------------------------------------------------- 
--- E prosseguiu “A nossa cidade está de parabéns, as nossas associações estão de parabéns e 
nunca é demais relembrar cada cêntimo investido no desporto e no associativismo da nossa 
cidade, embora poucos, são bem investidos. Quando puder serem mais, melhor. Estes parabéns 
são extensíveis a outras associações e clubes que não me tenha chegado ao conhecimento e que 
se tenham destacado a nível Nacional e Distrita. Parabenizar também o Município pelas Festas 
da cidade. Correram bastante bem, tendo havido alguns apontamentos que registamos e iremos 
fazer chegar ao Exmo. Sr. Presidente e ao Exmo. Sr. Vereador Carlos Amaro. Os copos de 
plástico foram para nós uma surpresa, pois nós vimos em outros locais soluções mais amigas 
do ambiente e com copos reutilizáveis, com a higiene garantida. Há que avaliar e ponderar já 
algo diferente para o próximo ano. Medidas pensadas com tempo, são sempre mais bem 
executadas. Deixo aqui um repto para que em setembro se comece a organizar as festas de 2023, 
para que se possa pensar como deve ser e respeitar o que foi aprovado nesta Câmara, que foi a 
retirada do plástico. Sei que houve alguns constrangimentos, mas acima de tudo 
constrangimentos que foram efetuados pela falta de tempo e de preparação das Festas. 
Referência ainda à Locomotiva 094 – É um ícone da nossa cidade. É um ponto referência que 
atrai as pessoas. Muitos de nós seguimos pessoas nas redes sociais, e sabemos de pessoas que 
vieram de Friedberg e de Villiers Sur Marne às Festas e outras que chegam e vêm com alguma 
regularidade ou que vêm visitar e gostam de tirar algumas fotografias ao pé da locomotiva, só 
que esta está a precisar de uma intervenção urgente. Sei que há uma parceria com o Museu 
Nacional Ferroviário, mas estando em espaço público creio que seja responsabilidade do 
Município manter e zelar pelo bom estado daquela locomotiva. Senão qualquer dia quando 
começarmos a ver as fotografias começamos e a ver as manchas de ferrugem que já existem e 
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não é uma pintura que vai chegar é preciso haver uma conservação, porque está à chuva. Temos 
que a conservar se queremos ter uma locomotiva que é de uma série que é das poucas 
conservadas, se a queremos ter na nossa cidade exposta e muito bem, temos que preservar o 
que é nosso.  Aquela locomotiva marca a nossa história e temos que preservar a nossa história 
porque uma cidade sem história não é uma cidade. ---------------------------------------------------- 
Quanto ao trânsito da cidade, gostaríamos muito que houvesse alguma revisão em algumas 
artérias da nossa cidade, e não estamos a falar só dos problemas que existem com o trânsito e 
as velocidades, estamos a falar de ordenamento do território, de estacionamento e de boas 
práticas. Posso falar de uma zona que temos detetado há bastante tempo em que há necessidade 
de intervir que é a zona envolvente da Igreja da Sagrada Família. Sendo algo difícil, mas que 
tem de ser revisto com brevidade, temos ruas, como a rua da caridade que chega a ter dois 
sentidos: um sentido para Nascente e um sentido para o Poente e depois, de vez em quando, 
temos carros que vêm em contramão por senhores condutores incautos, ou porque não viram o 
sinal ou porque não conhecem a cidade. É difícil circular naquela zona da cidade. É muito 
constrangedor, é necessário fazer alguma coisa, já falámos deste tema bastantes vezes, é 
necessário que este caso avance rapidamente. ---------------------------------------------------------- 
Por fim, e também bastante importante e preocupante, nós gostaríamos de saber em que ponto 
de situação está o prédio da antiga casa Carloto, assim como o prédio que fica no cruzamento 
da Luís Gomes com a Rua Falcão de Sommer. Creio que sejam dos mesmos proprietários. O 
primeiro está como está, cada vez o telhado está mais abatido, qualquer dia podemos ter aqui 
um problema grave e o segundo está cheio de animais e com condições de segurança muito 
baixas. Começa a ter as portas vandalizadas e pode começar a ser um abrigo para pessoas que 
não tenham boas intenções durante a noite. É necessário intervir e fazer alguma coisa. Os dois 
prédios estão no Centro da Cidade e foi o cartão de visita que apresentámos às pessoas nas 
nossas Festa da Cidade: estes dois prédios na zona nobre da cidade completamente decadentes 
e a locomotiva 094 a apresentar buracos e ferrugem com falta de intervenção.” ------------------ 
--- Ricardo Antunes (PS): “Esta é uma das vantagens de falar em seguida. O deputado Pedro 
Gonçalves já fez aqui a nota devida aos nossos clubes, que também eles, em relação às Festas 
da Cidade, tiveram um grande momento porque, efetivamente, as Festas da Cidade são para as 
nossas coletividades e para as nossas gentes. É bom ver esta Praça novamente cheia de gente e 
sobretudo ver as nossas coletividades a ganharem um novo fôlego e a alicerçarem aquela união 
que vai permitir, muitas vezes, com alguma carolice, manter o acesso aos nossos jovens à 
cultura, às atividades culturais e ao desporto. Naturalmente, fazer minhas as palavras do 
deputado Pedro Gonçalves, para parabenizar os clubes pelos resultados desportivos sendo que 
é de enaltecer, e reiteradamente, aquilo que eles disponibilizam à comunidade que é 
efetivamente a formação dos nossos jovens nestas diversas valências culturais e desportivas. 
Queria também dar nota que folgo em ver o andamento das obras da urbanização da Quinta da 
Capela, junto à Cidade Nova. Efetivamente está a dar alguma dignidade àquele espaço, se bem 
que sei que está numa ponta da cidade que, às vezes, passa despercebida”. Disse que 
efetivamente para quem ali mora e para as pessoas que por ali passam é relevante ter aquele 
espaço. Trata-se de um espaço público requalificado e conseguir com isso estancar aquela que 
vai sendo a pressão do dia a dia muito elevada do Entroncamento e que vai criando aqui alguma 
dificuldade; até a emancipação dos nossos jovens e a pressão que coloca nos preços e, por essa 
mesma razão, também de dar aquela espaço público a possibilidade de investimento, para que 
se coloquem mais fogos no mercado e se possa dar, de alguma forma forma, a contrariar este 
efeito que, naturalmente, tende a afastar os jovens da nossa cidade, sendo difícil encontrarmos 
um arrendamento acessível para um jovem que esteja no primeiro emprego. ---------------------- 
O Senhor deputado continuou, referindo “Queria dar nota do término da empreitada da 
“Promoção da Acessibilidade Inclusiva do Entroncamento; agora que circulo com um carrinho 
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de bebé e estou a falar da minha experiência pessoal, percebo que facilita imenso. Eu imagino 
aquela realidade que é muito distante embora que por vezes não ponderemos, facilidade com 
que as pessoas se deslocam na nossa cidade e ás vezes uma obra que tende a minorar a 
relevância na vida das pessoas que é a vida no dia a dia e naquilo que é o mais simples, 
mobilizarem-se e moverem-se na nossa cidade.” ------------------------------------------------------ 
--- Dominique Ventura (PSD): “De facto, o deputado Pedro Gonçalves e o deputado Ricardo 
Antunes já deram os parabéns aos nossos clubes, ao UFE – União Futebol Entroncamento e ao 
EAC – Entroncamento Atlético Clube e o PSD também se congratula com esse sucesso e 
gostaríamos que esta Assembleia comunicasse esse sucesso por escrito e desse os parabéns a 
essas coletividades pelo sucesso e pelo bem que dão à nossa cidade.” ------------------------------
--- De seguida, interveio o Senhor Presidente da Câmara: “Relativamente às questões que 
foram colocadas, queria subscrever a intervenção do Sr. Deputado Pedro Gonçalves e do Sr. 
Deputado Ricardo Antunes no que respeita ao desempenho dos nossos clubes e atletas que é 
facto notável e temos muitos campeões. Isto quer dizer que é um trabalho sério, feito pelas 
associações e pelos nossos clubes da cidade. Também, só duas questões concretas que foram 
colocadas sobre a presença do reforço policial no primeiro fim de semana e não no segundo fim 
de semana nas Festas da Cidade: foi uma estratégia que ficou acordada com as forças da PSP. 
Entendemos que o reforço no primeiro fim de semana era perfeitamente dissuasivo, não 
havendo necessidade de o ter presente no segundo fim de semana, embora todos os dias, e no 
segundo fim de semana, tenham estado sempre presentes efetivos locais da PSP. Aproveitar 
para agradecer a colaboração da PSP, e enaltecer o profissionalismo e o empenho que a PSP, 
mais uma vez, demonstrou na prossecução da segurança na nossa cidade. ------------------------- 
--- A questão da retirada do plástico não teve a ver com a falta de tempo para a realização das 
Festas. Foi também uma decisão tomada em conjunto com as associações por três motivos: 
primeiro, neste retomar após a pandemia, havia algumas associações que tinham acumulado 
muito stock em plástico e solicitaram-nos a sua utilização e, além disso, foi adiado o prazo para 
a possibilidade de poder ser utilizado material em plástico. De acordo com as associações, 
decidimos adiar esse prazo por mais um ano e foi precedido de uma decisão do executivo 
municipal que também se pronunciou e aprovou essa alteração. Inicialmente, as normas das 
Festas tinham aprovado a não possibilidade de uso de material em plástico, mas após essa 
conversa com as associações e a pedido das mesmas, o executivo municipal decidiu adiar essa 
retirada do plástico para o próximo ano. Não foi uma questão de tempo foi uma decisão pensada 
e deliberada. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--- Em relação aos prédios que referiu o Sr. Deputado Pedro Gonçalves, são dois prédios que 
são propriedade privada os quais, como é do nosso conhecimento já foram alvo de transação 
comercial, aguardamos que os novos proprietários, pelo menos um, apresentem um projeto no 
sentido da reabilitação daquele mesmo edifício. -------------------------------------------------------; 
--- Paula Carloto (PSD): “Para dar só duas notas, a primeira sobre uma afirmação do Sr. 
Presidente acerca dos edifícios de que não tive qualquer conhecimento de nenhuma transação 
dos prédios onde tenho os meus estabelecimentos se tivesse havido alguma transação 
comercial tinha me sido comunicado. ------------------------------------------------------------------ 
Gostaria de fazer uma pergunta ao Sr. Presidente: soube que na última reunião de Câmara foi 
posta uma questão sobre o Conselho Municipal de Segurança, se o Sr. Presidente vai responder 
agora a este requerimento ou se vamos entregá-lo e responde depois, no sentido de 
rapidamente ser convocado o Conselho Municipal de Segurança”. -------------------------------- 
--- Esclarecendo, o Sr. Presidente da Câmara, afirmou: a escritura dos prédios terá sido 
realizada porque nós fomos notificados nesse sentido e como já passou o prazo indicado para 
a realização da escritura, presumo que foi feita. Não sei, é uma transação entre particulares.-- 
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---Relativamente à questão do Conselho Municipal de Segurança, fico satisfeito pelo facto do 
PSD, se preocupar ao fim destes meses, da efetivação do Conselho Municipal de Segurança. 
O Conselho Municipal de Segurança ainda não entrou em funções, justamente porque o 
primeiro regulamento foi chumbado por esta Assembleia, o segundo é que foi aprovado. Está 
neste momento para publicação no Diário da República para ser eficaz, logo que seja eficaz, 
iremos proceder à convocatória deste mesmo Conselho. Quanto ao requerimento, se o 
quiserem fazer chegar, de acordo com o regulamento, o Presidente ou a Câmara responderá 
em conformidade.” ---------------------------------------------------------------------------------------- 
--- O Sr. Presidente da Assembleia Municipal interveio apenas para confirmar que a questão 
relativa ao Conselho Municipal de Segurança está esclarecida: há um regulamento aprovado 
pela Assembleia Municipal e há um pedido de parecer, vamos aguardar o parecer. ------------- 
                                          INTERVENÇÃO DO PÚBLICO__________________________ 
 --- Não tendo havido inscrições para a Intervenção do Público, conforme estipulado no Edital 
de 2 de dezembro de 2021 e nos termos do artigo 3.º da Lei n.º 28/20, de 28 de julho, o Sr. 
Presidente da Assembleia passou de imediato aos pontos da Ordem do Dia. ---------------------- 
----------------------------------ORDEM DOS TRABALHOS-------------------------------------- 
PONTO NÚMERO UM -------------------------------------------------------------------------------- 
APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA ACERCA DA 
ATIVIDADE DO MUNICÍPIO ao abrigo da al.ª c) do n.º 2 do art.º 25.º da Lei n.º 75/2013 
de 12 de setembro ----------------------------------------------------------------------------------------- 
---Foram feitas as seguintes intervenções: --------------------------------------------------------------- 
--- Tiago Pereira (PSD): “O Parque Verde do Bonito é um espaço, dos poucos espaços 
privilegiados da Cidade do Entroncamento, onde se reúnem e passeiam muitas centenas de 
pessoas, sobretudo ao fim de semana. Há uns anos que não se fazem obras estruturadas de 
conservação e limpeza do Parque. E é por isso que hoje existe falta de limpeza das margens 
da albufeira, bem como passadiços quebrados, zonas de apoio e os sanitários degradados e um 
pouco danificados. Assem sendo, pergunto ao Sr. Presidente para quando se prevê uma obra 
integral de limpeza e manutenção do Parque do Bonito”. ------------------------------------------- 
--- Pedro Gonçalves (CDS): “É só para perguntar ao Sr. Presidente o que pensa fazer com a 
locomotiva 094?” ------------------------------------------------------------------------------------------ 
--- Em resposta, o Senhor Presidente da Câmara disse: “Relativamente às questões que o 
Sr. Deputado do PSD apresentou, confesso que não consegui perceber nada do que disse, se 
tiver alguma questão a colocar agradeço que o faça por escrito. Em relação à locomotiva 094, 
é uma situação que não é fácil, merece de facto ser estudada e sobretudo merece ser ponderada 
uma situação adequada, ou seja, promover uma cobertura e um espaço adequado para aquela 
máquina porque houve aqui na nossa cidade ao longo do tempo algum voluntarismo. Não 
estou a fazer qualquer crítica, de facto, era o que as pessoas na altura entendiam mais 
adequado, mas todos nós já percebemos, até com o trabalho que já tem sido feito pela 
Fundação Museu Nacional Ferroviário que a preservação do património tem que ser feita em 
condições adequadas. E, como sabem, foram retiradas um conjunto de equipamentos, 
máquinas que estavam expostas ao ar livre, por uma razão muito simples, é que vão se 
deteriorando e o problema daquela máquina é esse, ou seja, a questão é: recuperar aquela 
máquina com todos os pormenores que são próprios, e se faz sentido recuperá-la e tê-la 
naquele espaço a céu aberto, ou recuperá-la e criar ali um espaço em que esteja devidamente 
condicionada retirando-lhe até a beleza. São questões que temos andado a pensar se o Sr. 
Deputado Pedro Gonçalves quiser dar algum contributo será bem recebido. --------------------- 
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---Em relação à informação que lhes é presente, gostava de realçar uma obra que o Sr. 
Deputado Ricardo Antunes já referiu: a conclusão da empreitada da Acessibilidade Inclusiva 
da Cidade do Entroncamento. Foi uma empreitada para nós muito importante porque melhorou 
significativamente as condições de acessibilidade e inclusão das pessoas que vivem na nossa 
cidade, ou que vêm à nossa cidade e têm alguma limitação de natureza de mobilidade. Ficamos 
muito satisfeitos desta empreitada ter chegado ao fim; ----------------------------------------------- 
---Também a manutenção dos Parques Infantis, intervenções concluídas nestes últimos meses, 
após a última sessão da Assembleia, um investimento de cerca de 24.000€. Só nestes dois 
últimos meses, temos a generalidade dos parques intervencionados e melhorados, -------------- 
---Ainda a conclusão da empreitada da eficiência energética que é uma empreitada de cerca de 
453.000€ que permitiu concluir a substituição da iluminação pública da nossa cidade. Penso 
que seremos a primeira cidade do distrito em que toda a iluminação pública foi substituída por 
tecnologia Led, com ganhos de eficiência energética ao nível do consumo energético e ao nível 
ambiente, isso é muito relevante. Neste momento, uma grande parte dos nossos edifícios já 
estão todos com iluminação Led, vamos continuar para concluir essa substituição, sendo que 
o projeto segue agora com algum vulto, também com a substituição das torres de iluminação 
dos campos de futebol e do próprio pavilhão, sendo, de facto, uma intervenção de fundo e 
muito específica; ------------------------------------------------------------------------------------------- 
---Continuam a bom ritmo as obras da ARU3; neste momento, já foi concluído o concurso 
relativo a empreitada do Bairro do Boneco, já é conhecido o empreiteiro, decorre a 
formalização da adjudicação que seguirá o visto do Tribunal de Contas e, mais tarde, proceder-
se-á à consignação; ---------------------------------------------------------------------------------------- 
---Sobre a esquadra, já temos a aprovação final por parte da Secretaria de Estado da 
Administração Interna e da PSP, estamos a aguardar o contrato interadministrativo, na medida 
em que os valores iniciais espetáveis para a construção da esquadra aumentaram para o dobro, 
o que não é de estranhar, porque nestes tempos que vivemos, e está a acontecer com a 
generalidade das obras, os custos estão a aumentar substancialmente; ---------------------------- 
---Foi-nos pedido uma justificação por esses aumentos, aliás, todos os passos do projeto com 
as alterações que foram introduzidas, ou foram iniciativa da Secretaria do Estado da 
Administração ou devidamente validadas por esta Secretaria de Estado: Pensamos que até ao 
final do mês princípio  do mês de julho, poderemos ter o contrato interadministrativo que 
depois de assinado nos permitirá lançar a empreitada para a construção da esquadra e ter fé 
que o valor pelo qual vamos lançar a empreitada seja suficiente para gerar propostas 
vencedoras; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
---Na Educação, realçar que o processo de concretização de transferência de competências está 
em curso e partilhar com os Srs. deputados haver algumas diferenças nos valores, para menos, 
das transferências que recebemos mensalmente do Ministério da Educação. Continuamos a 
trabalhar com o Ministério da Educação e das Finanças para que esses valores sejam repostos, 
mas estamos a assumir todos os acordos que fizemos no âmbito da transferência de 
competências. Como sabem, a partir do dia 1 de abril, todo o ensino até ao 12.º ano, todas as 
escolas e todos os equipamentos e todo o pessoal auxiliar, administrativo e alguns técnicos são 
da responsabilidade do Município. Igualmente assinalar a realização da primeira feira da 
Educação e empregabilidade que se realizou nos passados dias 26 e 27 de abril, dirigida aos 
alunos do 10.º ano e aos cursos profissionais dos alunos da Escola Gustave Eiffel que envolveu 
cerca de 1.100 alunos. Ainda, realçar as visitas que foram realizadas às empresas do nosso 
concelho, não só o interesse manifestado pelos estudantes, pelas pessoas que visitaram, mas 
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sobretudo a disponibilidade que sentimos e recebemos por parte das empresas. ----------------- 
---O dia mundial da criança, 1 de junho envolveu cerca de 1.600 alunos; ------------------------ 
---A realização de mais uma edição, no dia 3 de junho, dos políticos de palmo e meio, que é 
um projeto muito interessante envolvendo todos os estudantes do 4.º ano do ensino básico, das 
nossas escolas. Também a parceria já sei ler, entre outros projetos que poderão verificar na 
informação escrita; ---------------------------------------------------------------------------------------- 
---A informação que foi presente, relativamente às famílias ucranianas do concelho do 
Entroncamento, revelando que recebemos um total de 56 pessoas, 26 agregados familiares. 
Entretanto houve 5 agregados familiares que saíram da cidade, supondo que a maior parte 
deles regressaram à Ucrânia. Há 14 famílias que estão atualmente a receber o RSI – 
Rendimento Social de inserção. 6 famílias estão a aguardar o despacho para o RSI e, neste 
momento, continuam no nosso concelho 21 famílias, no total de 45 pessoas, até à data. Temos 
estado a apoiar essas famílias através de cabazes alimentares, tendo sido já distribuímos 240 
cabazes, atribuímos um apoio pecuniário de 100€ a cada agregado familiar até que as famílias 
começassem a receber o RSI -  já atribuímos cerca de 2.400€, nesses apoios; -------------------- 
---Estamos a trabalhar conjuntamente com o IHRU – Instituto da Habitação e Reabilitação 
Urbana, no sentido de podermos enquadrar o programa de porta de entrada a apoios aos 
alojamentos urgentes do regime excecional para a Ucrânia, o que permitirá um alojamento 
menos precário destas famílias. Temos vindo a trabalhar na procura de emprego para essas 
pessoas em análise e há um trabalhador que está integrado nos nossos serviços do desporto, 
nestas condições; ------------------------------------------------------------------------------------------ 
---Assinalar as comemorações do Dia Municipal do Idoso, que retomámos ao fim de 2 anos 
de paragem devido à pandemia. Não fizemos o tradicional almoço e convívio dos nossos 
idosos, por questões sanitárias, por receio, e para evitar a propagação do COVID, mas fizemos 
um espetáculo com duas sessões, no Cineteatro, com o cantor Toy, que foi do agrado de todas 
as pessoas que participaram. Dar a conhecer mais um aniversário do Centro de Convívio da 
Terceira Idade que, de alguma forma, marca o retomar das atividades para os idosos que o 
frequentam; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
---No que diz respeito aos aspetos na área da Educação e Social mais relevantes, como podem 
verificar na informação, não descuramos o cumprimento das questões orçamentais e 
financeiras.”  ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
PONTO NÚMERO DOIS: ------------------------------------------------------------------------------ 
AUTORIZAÇÃO PARA A ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS PARA 
O FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES ESCOLARES PARA O ANO LETIVO 
2022/2023, nos termos da al. c) do n.º 1 do artigo 6.º da Lei 08/2012, de 21 de fevereiro, e 
de acordo com os n.ºs 1 e 6 artigo 22.º do Decreto-Lei 197/99 de 08 de junho. --------------- 
O Presidente da Assembleia introduziu este ponto tendo sido feita a seguinte intervenção: ----- 
--- Paula Carloto (PSD): “Apenas para dizer que da parte do PSD, tencionamos votar 
favoravelmente este ponto, mas consideramos que 2,5€, que o Estado Central fornece para 
este efeito são de facto muito pouco para garantir refeições completas, às nossas crianças. 
Vamos aprovar, mas vamos pedir à Câmara Municipal que tenha boa nota de sugestão de se 
poder substituir parcialmente qualquer coisa dentro daquela refeição (que seja substituída a 
fruta, a sopa) num dos itens da refeição, que este valor seja para menos coisas e fornecer uma 
refeição mais completa. É essa a nossa vontade e é isso que sugerimos.” ------------------------ 
VOTAÇÃO DO PONTO NÚMERO DOIS--------------------------------------------------------- 
--- Submetido a votação, o documento foi aprovado por unanimidade, com oito votos a favor 
do Partido Socialista, sete votos a favor do Partido Social Democrata, um voto a favor do 
CHEGA, um voto a favor da Coligação Democrática Unitária, um voto a favor do Bloco de 
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Esquerda, um voto a favor do Centro Democrático Social, dois votos a favor dos senhores 
deputados independentes e dois votos a favor dos Presidentes das Juntas de Freguesia. --------- 
PONTO NÚMERO TRÊS------------------------------------------------------------------------------ 
APROVAÇÃO DA MINUTA DE CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE 
DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO SERVIÇO PÚBLICO DE TRANSPORTE 
DE PASSAGEIROS COM COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉDIO TEJO 
(CIMT), ao abrigo da alínea k) do n.º 1 do art.º 25.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro 
--- O Presidente da Assembleia Municipal introduziu o ponto e foram feitas as seguintes 
intervenções: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
--- Maria do Céu Carvalho (BE): “A minuta do contrato interadminiostrativo cuja aprovação 
nos é proposta tem por objetivo a delegação de competências na Comunidade Intermunicipal 
do Médio Tejo. As competências legalmente atribuídas aos primeiros outorgantes, entre os 
quais o Município do Entroncamento, relacionados com a definição dos objetivos estratégicos 
do sistema de mobilidade e da prestação do tipo de serviços de transporte na área de todos os 
primeiros outorgantes. O Serviço público de transporte de passageiros e serviços ocasionais de 
transporte no caso a cargo de Abrantes e Tomar, mais expressivo, está incluído o serviço de 
transportes urbanos, relativamente dentro do perímetro urbano, dentro da sede do concelho. No 
Município de Alcanena inclui-se também o serviço de transportes escolares especializado que 
não sei muito bem a que se refere. Estará, portanto, implícito que nos restantes concelhos, 
outorgantes como o Entroncamento, não estará incluído na minuta do transporte urbano dentro 
do perímetro da sede do nosso concelho. Contudo, a minuta do contrato não é explicita nesse 
sentido, como o Bloco de Esquerda já sinalizou em outras ocasiões, deveria sê-lo inibido de 
eventuais equívocos. Apesar desta reserva votaremos favoravelmente.” --------------------------- 
--- Paula Carloto (PSD): “Nós também tencionamos votar favoravelmente este ponto; de 
qualquer maneira, vimos o mapa onde constava uma verba de 55€ para o Município de 
Entroncamento, mas não percebemos porque é que era aquele valor, o valor mais baixo de 
todos os Municípios. Era para ver se alguém podia explicar.” --------------------------------------- 
--- Em resposta, o senhor Presidente da Câmara esclareceu: “O Município do 
Entroncamento é a autoridade gestora de transportes e gere os transportes urbanos, apenas 
transferimos competências. Ao contrário de outros concelhos, como referiu, nós só 
transferimos competências relativas aos transportes interurbanos. O Entroncamento é uma 
situação diferente. Ao contrário de outros Municípios que também transferiram competências, 
no âmbito do transporte escolar, não transferimos neste caso porque a Lei não prevê a 
existência de transportes escolares dentro de um Centro Urbano como o Entroncamento. 
Organizámos os TURE, transportes Urbanos, no sentido de podermos facilitar os transportes 
dos nossos estudantes para as escolas, proporcionamos esse transporte gratuito aos nossos 
estudantes. O facto da verba constante neste contrato interadministrativo ser residual ocorre 
porque não temos transportes escolares, organizamos os TURE para que os estudantes sejam 
transportados para as escolas. Esse valor mínimo também significa que a nossa 
responsabilidade não é em partes iguais, é uma responsabilidade que é em função dos pesos 
dos transportes de cada um dos Municípios. Esta contrato interadministrativo tem uma 
formulação que deve ser aprovada de igual forma em todos os concelhos; se houver alteração 
terá que voltar outra vez a todas as Assembleias.” ----------------------------------------------------
VOTAÇÃO DO PONTO NÚMERO TRÊS-------------------------------------------------------- 
--- Submetido a votação, o documento foi aprovado por unanimidade, com oito votos a favor 
do Partido Socialista, sete votos a favor do Partido Social Democrata, um voto a favor do 
CHEGA, um voto a favor da Coligação Democrática Unitária, um voto a favor do Bloco de 
Esquerda, um voto a favor do Centro Democrático Social, dois votos a favor dos senhores 
deputados independentes e dois votos a favor dos Presidentes das Juntas de Freguesia. --------- 
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PONTO NÚMERO QUATRO------------------------------------------------------------------------- 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE AUDITORIA EXTERNA: APROVAÇÃO DA 
PROPOSTA DE NOMEAÇÃO DO AUDITOR EXTERNO DO MUNICÍPIO DO 
ENTRONCAMENTO, nos termos do n.º 1 do artigo 77.º da Lei n.º 73/2013, de 03 de 
setembro. 
--- O Presidente da Assembleia Municipal introduziu o Ponto e foi feita a seguinte intervenção:  
--- Paula Carloto (PSD): “Não sendo obrigatório um lançamento de um concurso para esta 
escolha e tendo em conta o valor baixo, estamos a assumir que a Câmara, que há muito tempo 
trabalha com estes auditores, tem neles uma grande confiança. É com base neste pressuposto 
que vamos aprovar. Aprovamos na convicção que a Câmara nos está a dizer que a prestação é 
bem-feita. O ónus da responsabilidade é da Câmara e damos esse benefício da dúvida porque 
não conhecemos.” ------------------------------------------------------------------------------------------ 
VOTAÇÃO DO PONTO NÚMERO QUATRO: --------------------------------------------------- 
--- Submetido a votação, o documento foi aprovado por unanimidade, com oito votos a favor 
do Partido Socialista, sete votos a favor do Partido Social Democrata, um voto a favor do 
CHEGA, um voto a favor da Coligação Democrática Unitária, um voto a favor do Bloco de 
Esquerda, um voto a favor do Centro Democrático Social, dois votos a favor dos senhores 
deputados independentes e dois votos a favor dos Presidentes das Juntas de Freguesia. --------- 
--- Todas as deliberações desta Sessão Ordinária foram tomadas em minuta, para produzir 
efeitos imediatos. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
--- Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por 
encerrada a sessão quando eram vinte e duas horas. -------------------------------------------------- 
--- A presente ata, depois de lida e visada, vai ser assinada pelo Sr. Presidente e pelos restantes 
membros da Mesa. ----------------------------------------------------------------------------------------
--- O Presidente da Assembleia Municipal:  
  
A 1ª. Secretária:  
  
A 2ª Secretária:  
 


